

ISTITUTO IMMACOLATA CONCEZIONE

A. E. 2023/2024

LEMA: " SOSTÉN MI MANO "

El lema que nos acompañará en el camino de este año es "**Sostén mi mano**".

En nuestro diálogo sobre este tema, nos hemos dejado inspirar por la figura de Madre Eufrasia, fundadora de nuestro Instituto, del que este año se cumplen 110 años de su fundación.

Junto con la Madre General, en visita desde Argentina a principios de octubre, reflexionamos sobre la figura de la fundadora, una mujer "normale e forte " que tuvo que afrontar muchas dificultades para realizar el " sueño " de un Instituto en Milán. Su incansable empeño le permitió, primero, poner en marcha un oratorio festivo para niñas, en colaboración con la parroquia de S. Pietro in Sala; después, la actividad de la escuela propiamente dicha.

Madre Eufrasia encontró muchos obstáculos en el camino hacia la fundación del Instituto; sin embargo, llevó a cabo su misión con valentía y confianza en la Divina Providencia.

Experimentó lo que significa estar "sostenida de la mano" de Dios y de la Inmaculada Concepción y ella misma acompañó a las primeras novicias en la creación de la comunidad milanesa.

Por tanto, "**Sostén mi mano**" es, ante todo, una invitación a confiar en Dios y en los demás, pero, al mismo tiempo, una exhortación a ser protagonistas de comportamientos prosociales y altruistas, de cercanía concreta a los demás y de empatía.

Ninguno de nosotros es autosuficiente: todos necesitamos de los demás y podemos experimentar la belleza de la ayuda mutua.

¿Cuál es la aplicación concreta de este tema en la escuela?

Ante todo, la colaboración entre el personal de la escuela, docente y no docente, que trabaja para apoyarse mutuamente en su compromiso educativo y didáctico cotidiano: alegrías y fatigas, objetivos y momentos críticos son la fuerza motriz para continuar en su misión con profesionalidad y pasión siempre renovadas, para iniciar proyectos interdisciplinarios comunes, para buscar juntos las estrategias más eficaces para una buena organización y, sobre todo, para el bienestar de cada persona dentro del itinerario educativo.

"**Tómame de la mano**" es una exhortación a todos los alumnos para que se ayuden entre compañeros de clase y de escuela, para que se apoyen y animen a los que tienen dificultades; para que incluyan a todos en sus relaciones sin exclusiones ni discriminaciones; para que salgan de la indiferencia y reconozcan el valor, la unicidad y la originalidad de uno mismo y de los demás.

Un ejemplo de ello es el "proyecto de continuidad" entre los niveles escolares de nuestro Instituto, que adopta la forma de actividades de enlace entre los pequeños de la sección de Primavera y los niños de Preescolar y entre estos últimos y los alumnos

de Primaria; se trata de momentos de vida en común en los que los mayores experimentan el significado de "ir de la mano" con los más pequeños, iniciándoles en el descubrimiento de las nuevas experiencias que encontrarán en el paso a la clase siguiente.

"Llévame de la mano" es una oportunidad de crear caminos específicos para acompañar a nuestros alumnos: personas en crecimiento que miran a sus adultos de referencia, padres y profesores, como modelos a seguir y que les inspiran para enfrentarse no sólo a nuevos conocimientos, sino también a los retos de la vida.

Este es el sentido más profundo del viaje que los maestros hacen junto con los niños, ayudándoles a conocerse a sí mismos y a reconocer sus talentos personales, a enfrentarse a las dificultades, a creer en sí mismos.

"Sostén mi mano" recuerda la alianza escuela-familia, elemento fundamental para el éxito de un camino de formación y maduración humana.

Compartir valores e intenciones educativas, el diálogo y la colaboración son los elementos esenciales de una acción común que tiene a los niños y su desarrollo armonioso como único centro de atención.

Los maestros son coeducadores junto con los padres, que pueden reconocer a la escuela como un verdadero punto de referencia para el crecimiento de sus hijos.

Tomar de la mano no significa eliminar las dificultades, justificar a toda costa los errores o los fracasos, ponerse en el lugar de los propios hijos para evitar que experimenten dificultades y sufrimientos; más bien, llevar de la mano significa apoyar a los niños en los diversos retos que el crecimiento les pone por delante, proporcionarles oportunidades para experimentar sus propios límites y reconocer gradualmente su potencial, estableciendo límites de autoridad que orienten con claridad el camino.

"Sostén mi mano" recuerda la importancia de ampliar la mirada sobre el mundo, de sensibilizar a los niños y a las familias sobre ciertas realidades de pobreza y necesidad, y de llevar a cabo iniciativas solidarias.

"Sostén mi mano" es un deseo que nace unido a una promesa: "sostener al hombre" entendido como el compromiso de mantener esa promesa educativa inherente al papel que padres y maestros viven cotidianamente.

"Sostén mi mano" es la oración que dirigimos a Dios y a la Inmaculada Concepción para que no abandonen la obra de Sus manos y para que cada uno de nosotros pueda continuar, cada día, la obra de amor iniciada por Madre Eufrosia a través de nuestro colegio.

La Coordinadora Didáctica y los Docentes